



Rencontre avec le PDG EDF & la FNME-CGT

23/04/2021

Délégation CGT : Menesplier Sébastien - Coudour Fabrice - Mathieu Maud - Page Le Merour Philippe - Weltzer Jean Christophe - Casanova Francis - Rimane Davy - Plancot Thomas - Bellomo Sébastien - Navarro Jean Damien - Delalondre Clarisse - Leroux Demortière Olivia - Bannholtzer Franck

Côté Direction d'EDF : Lévy Jean Bernard - Carval Christophe - Perra Alexandre

Introduction du PDG :

Voici les points principaux de l'introduction du PDG :

Réaffirme le projet où seul le nom disparaît : annonce des démentis de l'article Ouest France.

C'est le nom qui change, pas le projet !

Le gouvernement lui semble déterminé pour prendre les choses en main pour un dénouement rapide : les discussions avec les OS, y compris avec les confédérations, les réunions avec les ministères, bref toute la liste + une nouvelle série sous 15aine. Tout ceci est positif selon le PDG.

Accélération des discussions entre l'Etat et la Commission Européenne. Sentiment que les choses doivent et vont aller assez vite.

Le gouvernement parle d'un projet de loi, avec un long parcours, avec une initiative de démarrage du processus sur la création d'une première étape. Un projet de loi, qu'il ne connaît pas (soi-disant).

Déclaration de la FNME-CGT :

« Monsieur le Président,

Dans un 1^{er} temps, nous tenons à vous rappeler la délégation en face de vous :

- Menesplier Sébastien - Secrétaire Général FNME-CGT
- Coudour Fabrice - Secrétaire Fédéral FNME-CGT
- Mathieu Maud – DSC **EDF SA**
- Page Le Merour Philippe - Secrétaire CSEC **EDF SA**
- Weltzer Jean Christophe – DSC **Enedis**
- Casanova Francis – DSC **RTE**
- Rimane Davy - DSEI
- Plancot Thomas - Nucléaire
- Bellomo Sébastien - THF
- Navarro Jean Damien - Hydro
- Delalondre Clarisse - R&D
- Leroux Demortière Olivia - Tertiaire
- Bannholtzer Franck – Commerce

En effet, par cette délégation, nous sommes représentatifs des salariés de quasi toutes les composantes de l'entreprise et du groupe. Nous travaillons ensemble au quotidien et pas que sur Hercule !! Nous formons un front social, uni, qui pourrait représenter une partie d'un EPIC Électricité nationalisé 100% Public et donc d'une entreprise intégrée : production, transport, distribution, commercialisation, fonctions supports, en métropole et dans les pays d'outre-mer.



Aujourd'hui, comme depuis des mois, nous ne sommes pas dupes, vous cherchez à cocher la case du monologue social et de la rencontre avec les OS. C'est un exercice où l'on sent la contrainte que cela représente pour vous, particulièrement avec la CGT.

Oui vous prétendez partout à un bon dialogue social depuis 2 années. Nous le réaffirmons, il n'en est rien. C'est un dialogue de sourd ou délibérément vous n'écoutez ni la colère, ni les inquiétudes ni les propositions qui vous sont mises en face.

Donc si nous venons aujourd'hui, ce n'est pas pour écouter une énième litanie sur le sujet mais, pour faire suite à la bilatérale avec Bruno Lemaire qui porte la réforme d'EDF entre ses mains. Le ministre s'est engagé à recevoir, sous la même forme, de nouveau les confédérations afin de leur préciser ce qu'il aura pu, ou pas, obtenir de la Commission Européenne. Des réunions sont d'ailleurs prévues la semaine prochaine y compris avec Mme Vestager.

Le ministre a réaffirmé que sans le corps social il n'y aurait pas de réforme. Nous le réaffirmons donc encore une fois : Nous n'accompagnerons pas vos réformes quel que soit leurs noms. Nous portons le mandat du personnel pour stopper ce projet de réforme et la CGT n'accompagnera jamais le moins disant social pour les agents d'EDF et encore moins un projet de réforme qui n'a aucun sens sauf à renforcer les politiques libérales de la Commission Européenne et du gouvernement français.

Vous connaissez donc notre position et nous savons ce que vous en pensez.

Mais M. Lévy, il est temps de faire les bons constats, en tant que PDG, votre rôle est de défendre l'entreprise, les salariés qui la compose, la mission fondamentale de service public et non de céder à des injonctions qui ne répondent pas à l'intérêt général et contribuent au détournement de l'objet social d'EDF.

Si vous êtes prêt à renoncer à cette transformation Hercule bis, pour la FNME-CGT, il est alors nécessaire qu'un bilan public de la dérèglementation soit réalisé. L'Etat ne peut décider de réorganiser une entreprise sous des prétextes fallacieux et se passer de ce bilan. Avant d'opérer un patient, on effectue le diagnostic et les analyses nécessaires !! Ensuite, vous le connaissez certainement, nous avons travaillé et nous portons une solution au travers de notre Programme Progressiste de l'Energie qui lui répond aux besoins de la Nation et des citoyens.

Ce n'est pas une utopie mais bien un projet concret, réfléchi et dûment travaillé avec de nombreux experts.

Cette proposition ne peut être balayée d'un revers de main. En grand dirigeant vous ne pouvez l'ignorer comme vous ne pouvez ignorer les mobilisations passées comme celles à venir.

Nous resterons en travers du chemin, nous le réaffirmons fermement. Déjà nous vous annonçons un mois de mai avec de multiples initiatives les 11, 18, 20, 25, 27 mai etc... et nous vous donnons rdv le 22 juin pour une manifestation à Paris

Alors êtes-vous prêt à nous annoncer le retrait du projet, qu'il s'appelle Hercule ou réforme EDF ? Etes-vous prêt à nous écouter réellement ?

Malheureusement, au regard de votre introduction et de votre réaffirmation sur le fait que seul le nom du projet est abandonné, nous refusons donc votre monologue, vous porterez seul les responsabilités de ces choix et nous ne voyons aucun intérêt à continuer d'entendre votre mépris pour les OS pour notre organisation et pour l'ensemble des travailleurs et retraités que nous représentons. »

Les points importants de la réaction du PDG

Le PDG a très peu apprécié notre déclaration, il s'est permis plusieurs remarques provocantes et une attitude arrogante (pour ne pas changer) : nous sommes anti-démocratiques, passéistes et nous porterons la responsabilité de l'échec des négociations ainsi que la fin inéluctable d'EDF (« merci patron »).





Conclusion :

La FNME-CGT a donc quitté la séance !

NON M. Lévy, vous porterez seul les responsabilités de ce projet et s'il est mis en œuvre, de ses conséquences. Pas de deal avec la FNME-CGT !

La FNME-CGT prendra les siennes et assumera pleinement sa posture tant en interne qu'à l'externe.